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Badminton  

Die Anzahl der aktiven Spieler ist im vergangenen Jahr weiterhin stabil geblieben. In letzter 

Zeit waren immer zwischen 4 und 8 Spieler anwesend, sodass im Doppel gespielt werden 

konnte. Im Winter steigt gewöhnlich die Zahl der Teilnehmer. Im Sommer bei schönem 

Wetter ist, der Vielzahl an Outdooraktivitäten und den hohen Temperaturen in der Halle 

geschuldet, mit weniger Teilnehmern zu rechnen. Ein weiterer Grund für die durchweg nicht 

so hohen Teilnehmerzahlen sind dieses Jahr vermutlich auch die Corona- Einschränkungen 

mit dem damit verbundenen 3G- Nachweis. 

Die Alterspanne reicht von Anfang 30 bis 80 Jahre. Durch die unterschiedlichen 

Spielerniveaus ist sichergestellt, dass weder beim Anfänger noch beim geübten Hobbyspieler 

Langweile aufkommt. Mit der Zeit gleichen sich die Spielniveaus an, wobei die Älteren durch 

Erfahrungen ausgleichen, was die Jüngeren an Geschwindigkeit mitbringen. Für uns steht 

ganz klar der Spaß am Sport im Mittelpunkt. Das Punktspiel ist hierbei ein zusätzlicher 

Ansporn noch ein bisschen mehr zu geben. Die Abteilungsleitung habe ich am 01. September 

2021 von Hans-Jürgen Maier übernommen, welcher die Badmintonabteilung viele Jahre 

engagiert leitete und dieser jetzt als Spieler treu bleibt.  

Trainingszeiten: Montag 18-20 Uhr, Kreissporthalle  

Rebekka Endter, Abteilungsleiterin Badminton     

Basketball 

Bis November 2020 konnten wir unter Beachtung des erstellten Hygienekonzepts das übliche 

Basketballtraining durchführen. Der Trainingsbetrieb war anschließend bis Juni 2021 

eingestellt. Demzufolge fand auch kein Vereinsturnier statt. Mit der zunehmenden Öffnung 

haben wir  dann langsam den Trainingsbetreib wieder aufgenommen. Gleichzeitig haben sich 

Trainingszeit und Halle geändert. Wir erhoffen uns dadurch bessere Spielbedingungen.  

Trainingszeiten: Donnerstag 18-20 Uhr, Kreissporthalle  

Holger Janssen, Abteilungsleiter Basketball      

Beachtennis 

Nach dem Corona Spielverbot konnten wir im Zeitraum Mitte Juni bis zum Abbau der Beach 

Anlage im August regelmäßig spielen. Erfreulicherweise finden neben den Stammspielern 

auch immer wieder neue Mitspieler Spaß am Beachtennis. Auch im Azubisport wurde  

regelmäßig sehr gerne Beachtennis gespielt. Wir freuen uns auf den ersten Spieltermin in 

2022 auf der Beachanlage an einem geänderten Standort.   

Trainingszeiten im Sommer: Mittwoch 18-20 Uhr, Beachanlage Diehl  

Otto Jakob, Abteilungsleiter Beachtennis      



 

 2 

Damengymnastik 

Die Teilnehmerinnen der Damengymnastik kommen sehr verlässlich, sodass jede Woche 

eine Gruppe von 10-15 Personen zusammen kommt. Die Motivation ist immer sehr groß und 

die Gruppendynamik ebenso. Am Anfang jeder Stunde steht das gemeinsame Aufwärmen 

durch Übungen aus dem Lauf- ABC oder mit lustigen Gruppenspielen. Auf den Matten folgen 

Mobilisationsübungen für den gesamten 

Körper, welche auf die anschließenden 

Kräftigungsübungen vorbereiten. Nachdem 

in der Online Damengymnastik vor allem mit 

dem eigenen Körpergewicht trainiert wurde, 

konnten wir in Präsenz wieder eine Vielzahl 

an Trainingsgeräten einsetzen.  Es sind 

einige neue Teilnehmerinnen dazu 

gestoßen, welche sich direkt toll in die 

Trainingsgruppe integriert haben.     

Trainingszeiten: Donnerstag 18-19 Uhr, Gymnastikraum Kreissporthalle  

Elena Keifert, Abteilungsleiterin Damengymnastik      
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Fitnessgymnastik 

Auch in der Fitnessgymnastik kommen alle 

zumeist wöchentlich, sodass auch hier die 

Gruppengröße bei 10-15 Personen liegt. Die 

Stimmung ist immer sehr ausgelassen und 

motiviert. Am Anfang jeder Stunde steht das 

gemeinsame Aufwärmen durch Übungen 

aus dem Lauf- ABC oder mit lustigen 

Gruppenspielen. Auf den Matten folgen 

Mobilisationsübungen für den gesamten 

Körper, welche auf die anschließenden 

Kräftigungsübungen vorbereiten. Bei den 

Übungen wird immer alles gegeben. Nachdem in der Online Fitnessgymnastik vor allem mit 

dem eigenen Körpergewicht trainiert wurde, konnten wir in Präsenz wieder eine Vielzahl an 

Trainingsgeräten einsetzen.  

 

Trainingszeiten: Donnerstag 19-20 Uhr, Gymnastikraum Kreissporthalle  

Elena Keifert, Abteilungsleiterin Fitnessgymnastik      
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Flow Yoga 

Im Juni 2021 wurde ÍÉÔ ȵ&ÌÏ× 9ÏÇÁȰ eine neue Abteilung ins Leben gerufen. Diese startete 

zuerst online über Zoom und findet jetzt in Präsenz statt. Derzeit befindet sich die Abteilung 

noch im Aufbau, jedoch nehmen daran bereits zwischen 5-8 Teilnehmer regelmäßig teil.  

Trainingszeiten: Montag 16-17 Uhr, Fitnessraum Firma Diehl  

Christina Bauer, Abteilungsleiterin Flow Yoga       

Fußball  

Wir freuen uns momentan über einen sehr guten Zulauf in der Abteilung Fußball bzw. 

Ausgleichssport. Der Sport gibt eine gute Möglichkeit untereinander neue Kontakte zu 

knüpfen und sich gleichzeitig sportlich zu betätigen. Es wird hauptsächlich Fußball gespielt, 

aber auch andere Sportarten wie zum Beispiel Tischtennis. 

 

Im Winter wird in der Halle trainiert. Wir sind nach wie vor in der Kreissporthalle. Der Vorteil 

hierbei ist, dass auch mal mit kleineren Mannschaften gespielt werden kann. Wenn es einmal 

vorkommt, dass nicht so viele am Training teilnehmen können, wird auch Tischtennis 

gespielt. 

Im Sommer sind wir vom 3ÐÏÒÔÐÌÁÔÚ ȵ/Â ÄÅÎ -İÈÌÅÎȰ ÎÁÃÈ $ÅÉÓÅÎÄÏÒÆ ÂÅÉ ÂÅÒÌÉÎÇÅÎ 

umgezogen. Die Vorteile hierbei sind zum einen die vorhandenen Parklätze, die gute 

Sportanlage und dass wir den Sportplatz nur für uns haben und somit nicht mit anderen 

Vereinen teilen müssen. Es bereitet uns großen Spaß hier trainieren zu können.  
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Wir sind froh, dass wir trotz der Corona Pandemie mit der 3G- Regelung die Möglichkeit 

haben unseren Ausgleichsport wieder betreiben zu dürfen. 

 

Trainingszeiten: Montag  18-20 Uhr, Kreissporthalle (Winterhalbjahr) 

                                  Montag, 17:30 - 19:30 Uhr, Sportplatz Deisendorf (Sommerhalbjahr)  

Armando Senno und Andreas Ribant, Abteilungsleiter Fußball bzw. Ausgleichssport    

HIIT / Fitnesstraining 

)Í 3ÅÐÔÅÍÂÅÒ ΨΦΨΧ ×ÕÒÄÅ ÍÉÔ ȵ())4 Ⱦ 

&ÉÔÎÅÓÓÔÒÁÉÎÉÎÇȰ ÅÉÎÅ ÎÅÕÅ !ÂÔÅÉÌÕÎÇ ÉÎÓ 

Leben gerufen. Sie steht für hochintensives 

Training. Ausdauer- und Kraftübungen 

kommen in diesem Training zusammen, 

sowie koordinativ anspruchsvolle 

Bewegungsabläufe. Bislang haben wir nur 

dienstags von 18-19 Uhr trainiert. Seit 

Oktober 2021 findet das Training, durch den 

neuen Termin donnerstags von 19-20 Uhr, 

zweimal die Woche in der Kreissporthalle 

statt. Im Durchschnitt besuchen 10-15 Teilnehmer das Training. Die Größe der Abteilung liegt 

bei über 20 Personen und wächst weiterhin. Es handelt sich überwiegend um junge 

Menschen. Nur wenige sind über 50 Jahre alt. Die Verteilung der Geschlechter ist fast gleich. 

Der Ablauf des Trainings gestaltet sich folgendermaßen. In den ersten 15 Minuten machen 

wir zum Aufwärmen einige Cardio- Übungen. Danach führen wir sowohl 

Körpergewichtsübungen durch als auch Übungen mit Therabändern, auf Steppern und mit 

Gewichten. In diesem Kurs werden alle Muskelgruppen trainiert. Die abwechslungsreichen 

Übungen sorgen jede Woche für eine anspruchsvolle Trainingsatmosphäre, damit jeder 

Teilnehmer an seine eigene Grenze gehen kann. Das Training zeichnet sich durch eine hohe 
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Dynamik und Intensität der Übungen aus. Dieses wird in den letzten 5 Minuten durch Cool-

Down-Übungen abgeschlossen. 

 

Trainingszeiten: Dienstag  18-19 Uhr, Gymnastikraum, Kreissporthalle 

                                  Donnerstag, 19-20 Uhr, Kreissporthalle  

$ÁÍÌÁ +ÏëÏøÌÕȟ !ÂÔÅÉÌÕÎÇÓÌÅÉÔÅÒÉÎ ())4 Ⱦ &ÉÔÎÅÓÓÔÒÁÉÎÉÎÇ 

Kegeln 

Die +ÅÇÅÌÍÅÉÓÔÅÒÓÃÈÁÆÔÅÎ ×ÕÒÄÅÎ ÁÍ ΨΨȢΧΦȢΨΦΨΧ ÉÎ ÄÅÒ ȵ&ÁÕÌÅÎ -ÁÇÄȰ ÁÕÓÇÅÔÒÁÇÅÎȢ 
Gesamtteilnehmer: 36  (im Vorjahr 14 Teilnehmer)  

Davon 9 Damen Hobby 

25 Herren Hobby 

2 Herren Sport 

1 Damenmannschaft, 5 Herrenmannschaften, 12 Einzelspieler 

Gekegelt wurden 60 Schub auf 4 Bahnen immer im Wechsel: 15 Schub in die Vollen dann 

Bahnwechsel und 15 Schub abräumen.  

Anita Maser, Abteilungsleiterin Kegeln  
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Klettern  

Mit Fertigstellung der neuen Boulder-/ Kletterhalle in Überlingen ist geplant Interessierte für 

die Abteilung zu gewinnen. Die Gruppe hat aktuell nur 1 aktiven Kletterer, nämlich den 

Abteilungsleiter. Ich gehe regelmäßig dienstags um 18 Uhr gemeinsam mit dem DAV-

Überlingen zum Klettern. Im Winter in die Halle in Spetzgart zum Bouldern und ab Mitte April 

an die Außenwand an der Constantin Vanotti Schule. Aufgrund der Corona Situation war 

jedoch oftmals kein Klettern möglich.  

Klaus Grüb, Abteilungsleiter Klettern  

Pokern  

Die Abteilung Pokern hat sich dieses Jahr bisher nur einmal im September 2021 zum Training 

zusammengefunden. Die nächsten Veranstaltungen der Abteilung Pokern werden jedoch 

wieder monatlich angeboten werden. Im November wird ein Theoriekurs stattfinden. 

Inhaltlich werden grundlegende Tipps für eine effizientere Spielweise vermittelt, sowie 

häufig begangene Anfängerfehler besprochen. Dieser Kurs soll bewusst jene ansprechen, die 

ihr Interesse an dem Kurs geäußert haben, sich die Teilnahme jedoch bisher nicht zugetraut 

haben. Die Abteilung ist ca. 10 Personen stark.  

Patrik Robok, Abteilungsleiter Pokern  

Schach 

Nach der zwangsläufigen Unterbrechung des Spielbetriebes ab März 2020 wurde der 

Spielbetrieb im September 2020 wieder aufgenommen. Neuer Spielort ist das Bistro A3 der 

Firma Diehl, Uhrzeit 17.00 Uhr ɀ 20.00 Uhr. Im Vorfeld hatten neun Kollegen Interesse 

bekundet. In Absprache mit diesen war ein 2-wöchger Spielturnus festgelegt worden. Im 

September und Oktober fanden mehrere Spielabende mit je 4-5 Teilnehmern statt. Bei den 

ÍÅÉÓÔÅÎ 4ÅÉÌÎÅÈÍÅÒÎ ÈÁÎÄÅÌÔÅ ÅÓ ÓÉÃÈ ÕÍ ȵÎÅÕÅȰ -ÉÔÓÐÉÅÌÅÒȢ $ÉÅ 2ÅÎÔÎÅÒȟ ÄÉÅ ÆÒİÈÅÒ 

mitgespielt hatte, wollten unter Corona-Bedingungen vorerst nicht teilnehmen. 

Unter den Teilnehmern waren sowohl relative Anfänger ohne jede Turniererfahrung als auch 

starke (ehemalige) Vereinsspieler. Bei schönem Oktoberwetter wurde an einem Tag der 

Spielort spontan ins Freie zur Tischgruppe vor dem F6 verlegt. Nach der neuerlichen Corona-

Unterbrechung fand bisher noch kein Spielabend statt. 

Trainingszeiten: Dienstag 17-20 Uhr, vierzehntägig in den geraden KW, Bistro A3 Firma Diehl 

Hans-Ulrich Östreicher, Abteilungsleiter Schach  
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Skialpin 

Wir freuten uns auf unsere alljährliche Skilehrer Einweisung auf dem Stubaier Gletscher in 

Tirol. Leider hat uns die Corona Pandemie für den Winter 2020/21 einen langen Strich durch 

die Rechnung gemacht. Die Skisaison fiel komplett aus, auch unsere alljährlichen Skikurse 

am Saloberkopf, die Hüttenausfahrt in Brand und die 6- tägige Skiwoche im März. Nach ein 

paar Jahrzenten entschloss ich mich, die Aufgabe der Abteilungsleiterin Skialpin, die ich sehr 

gerne und mit viel Motivation begleitet sowie mitorganisiert habe, an meine Skikollegin  Alice 

Förster abzugeben. Als Skilehrerein stehe ich dem Verein weiterhin zur Verfügung. Für die 

kommenden Jahre wünsche ich Elena und Alice alles Gute und viel Erfolg.   

Andreja Trojar, Abteilungsleiterin Skialpin 

Langlauf 

Coronabedingt fanden 2020/21 weder Langlaufkurse noch Langlaufausfahrten statt. Jedoch 

hat uns während der Coronapandemie großes Interesse an den Langlaufkursen erreicht, 

sodass wir sehr positiv in die nächste Langlauf Saison schauen.  

Sigurd Koppen, Abteilungsleiter Langlauf  

Sportabzeichen 

Die Sportabzeichen Ehrung 2020 musste coronabedingt ausfallen. Allen 34 Teilnehmern 

wurden die Auszeichnungen per Post zugesandt bzw. persönlich übergeben. Positiv 

aufgefallen ist, dass sieben Sportler erstmalig am Sportabzeichen teilgenommen haben. 

Trainingszeiten: Dienstag 18:30 - 20 Uhr, Sportplatz ob den Mühlen   

Elena Keifert, Abteilungsleiterin Sportabzeichen       

Step-Aerobic  

Das Jahr 2021 fing wieder mit Online-Stunden an. Man hatte sich inzwischen daran gewöhnt 

das Wohnzimmer umzuräumen. Die Gruppenstärke war regelmäßig bei 10-15 Teilnehmern. 

Die Online Stunden wurden bis Ende Mai 2021 durchgezogen. Ab Juni 2021 konnten wir unter 

strengen Corona Auflagen wieder in der Halle trainieren. Zur Zeit kommen sehr viel Neue und 

alle sind wieder froh, dass wir in der Halle wieder unseren gewohnten Sport machen dürfen. 

Als Geräte nutzen wir nach wie vor: Step, Gewichte, Brasils, kleine Tubes, lange Bänder. 

 

Trainingszeiten: Dienstag  19-20 Uhr, Gymnastikraum Kreissporthalle 

                                  Mittwoch, 17-18 Uhr, Fitnessraum A3 Firma Diehl   

Nadja Amann, Abteilungsleiterin Step-Aerobic 
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Tanzen  

Nach den Sommerferien 2020 konnten wir 

unter den damals aktuellen Corona-

Vorsichtsmaßnahmen wieder mit dem 

Training beginnen. Diese Trainingsphase 

dauerte allerdings nur für drei 

Mittwochabende an, bis ein erneuter Lock 

Down wieder alle Trainingsmöglichkeiten 

verhinderte. Diese Phase ohne 

Tanzaktivitäten dauerte bis zum 22.09.2021. 

Zum Beginn des Jahres 2020 bestand die 

Tanzsportabteilung aus 6 Paaren. 

Wegen des lang anhaltenden Trainingsausfalls schieden bis zum Jahresende 2020 zwei Paare 

aus. Das reguläre Tanztraining wird von Sabine Mattes vom Blau-Gold Überlingen geleitet. 

 

Auf die Initiative von Elena für einen 

Anfängerkurs konnten wir im Frühjahr 2021 

vier Paare zu einem Schnupperkurs 

begrüßen. Da alle von diesem gemeinsamen 

Abend begeistert waren, schien ein neuer 

Anfängerkurs für den gesamten Verein 

realisierbar. Diesen würden wir weiterhin 

sehr gerne umsetzen.  

 

 

Trainingszeiten: Mittwoch  18:45 ɀ 19:45 Uhr, freies Üben, Fitnessraum Firma Diehl  

                                  Mittwoch, 19:45 ɀ 21:15  Uhr, mit Übungsleiterin, Fitnessraum Firma Diehl  

Wolfgang Eger, Abteilungsleiter Tanzen 

Tischtennis 
2020 war leider ein Jahr, in dem das 

Tischtennis Training der Hobbyspieler 

mehrere Monate ausfallen musste. Die 

Spielzeit von Mitte Januar bis Mitte März 

wurde jäh durch eine Corona-Welle für ein 

Vierteljahr unterbrochen. Der Neustart im 

Juli wurde bereits nach einem Monat 

erbarmungslos durch eine geschlossene 

Halle während der Sommerferien 


